



BIBLIOTECA COMUNITARIA

Diversidad e inclusión social: todo un abanico de oportunidades

Por Kamila Cárdenas Flores
(kcardenasf@estud.usfq.edu.ec)
María Elisa Elejalde Astudillo
(melejaldea@estud.usfq.edu.ec)



El proyecto de vinculación con la comunidad, Biblioteca Infantil Lupini, abre un abanico de oportunidades e ideas para que la experiencia de los estudiantes de la Universidad San Francisco de Quito sea enriquecedora con la aplicación de la metodología de Aprendizaje-Servicio.

Gracias a sus horas de servicio, los estudiantes tienen la oportunidad de conectar con la comunidad y de generar impacto, utilizando sus fortalezas, destrezas y cono-

cimientos, en un contexto real. A continuación algunos testimonios de dos estudiantes que compartieron con los niños de la comunidad durante el semestre académico de verano 2022:

“Gracias. Una simple palabra que, acompañada de la sonrisa de un niño, se convirtió en mi momento más preciado en Lupini. Esperaba con ansia que fuera viernes para ir a la biblioteca, porque eran las horas en las que no importaba nada más que ser y estar con los niños.

No podría relatar mi experiencia en unas cuantas palabras, puesto que cada día fue único. También tuve la oportunidad de conocer personas increíbles de la universidad, pero sobre todo, coincidí con niños que en su mirada se proyectaba la inocencia y su corazón tan puro.

Ir a Lupini me recordó que existen millones de realidades que a veces solo juzgamos desde nuestra perspectiva, cuando en realidad cada persona es un mundo; y el



de los niños es muy vulnerable. Entender la diversidad de entornos fue impactante porque sé que muchas de las circunstancias que viven los niños no son por su decisión, sino por la situación de la familia y el entorno social.

Definitivamente es una experiencia que me hizo abrir los ojos, pero sobre todo el corazón. Aprendí que muchas veces hacemos las cosas complicadas, cuando en realidad hay miles de soluciones que muchas veces son evidentes a través de los ojos creativos de los niños, pero para nosotros no son racionales o lógicas y las ignoramos.

Fue un desafío porque no sabía cuántos niños asistirían o si les iba a gustar la lectura y la actividad, pero al final todos disfrutábamos. Para mí fue más que cumplir con las horas presenciales y con los trabajos a tiempo, porque me entregaba en cada una de ellas, por lo que recibí tanto amor que solo puedo decir gracias.

Gracias a las risas, a los abrazos y a los niños que hicieron de mi paso

por Lupini una experiencia inolvidable”.

Kamila Cárdenas

“Los niños ven el mundo de una manera tan creativa e inocente, que hace que muchas veces sea muy difícil comprenderlos. No es nuestro deber interponernos en la imaginación sin límites que tienen los niños.

Sin duda, esa es una de las mayores fortalezas de la Biblioteca Infantil Lupini, donde saben cómo apoyarse en esa imaginación y utilizar todo tipo de actividades para ayudar a que los niños aprendan y se diviertan.

A través de la selección literaria que ofrece la biblioteca, los niños tienen innumerables aventuras, en las que no hay diferencias entre uno y otro, y todos disfrutan de las lecturas y actividades y comparten sus valiosas ideas.

Trabajar con niños fue una experiencia muy enriquecedora porque me cambió la perspectiva de muchas cosas. Yo los veía como almas frágiles que podrían resul-

tar gravemente afectadas si no les monitoreaba constantemente, lo cual me llenaba de miedo. Creía que si cometía un error, todo se arruinaría.

Mi experiencia en Lupini me enseñó que los niños son mucho más capaces de lo que yo pensaba, y que pueden entender cualquier concepto difícil, como la muerte, si uno se toma el tiempo de trabajar esos temas con ejemplos y explicaciones que ellos entiendan.

Ciertamente tuve que salir de mi zona de confort para jugar con los niños, como hacer voces mientras les leía, o actuar sorprendida con las imágenes o historias para que los niños se emocionaran.

Al principio me daba vergüenza, pero de verdad es tan grato ver las sonrisas en sus rostros!, que te llena de una ternura especial y te deja con una sensación agradable todo el día. Vale la pena. Te ayuda a reconectar con tu niño interior, te recuerda lo fascinante que es la vida”.

María Elisa Elejalde